

SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
JUEVES 28 DE FEBRERO DE 2008	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

POLÍTICA

El Presidente **Felipe Calderón Hinojosa** inaugura hoy la primera nave de la empresa Bombardier. Además visitará el centro de investigaciones tecnológicas de General Electric, donde conocerá los proyectos que tiene la empresa para generar más empleos en este año, lo dio a conocer el Secretario de Desarrollo Sustentable, **Renato López Otamendi**. (MR, NT)

Renato López Otamendi, secretario de desarrollo sustentable, comentó que la visita del presidente será primero al aeropuerto para conocer el parque industrial, la universidad tecnológica e inaugurará la empresa Bombardier y a General Electric donde inaugurará un nuevo espacio de esta empresa. (EL)

El día de hoy estará de visita el presidente **Felipe Calderón** en Querétaro; se estableció la agenda del presidente quien estará acompañado por el gobernador, funcionarios, empresarios, ejecutivos de diferentes empresas que han invertido en Querétaro los últimos años y que de algún modo forman parte de esto que se llama el clúster aeronáutico en Querétaro. (EL)

El Frente Amplio Progresista realizará una manifestación hoy frente a Bombardier, durante la visita del Presidente **Felipe Calderón**, en protesta por el intento de privatizar PEMEX, dio a conocer **Luis Guerrero Dávila**, integrante de dicho frente. (MR)

La lateral de 5 de febrero con rumbo a San Luis Potosí, fue cerrada a la altura del IMSS, punto al que arribaría el Presidente **Felipe Calderón**. El estacionamiento interno de los trabajadores fue cerrado desde temprano, como medida de seguridad ante la llegada del mandatario a las 10. Las instalaciones del Seguro funcionan de manera normal. (MR)

Comentario de Juan José Arreola y Tere Garay. Resulta que hay una diputada federal del PAN que se llama **Ángeles Jiménez** y otro llamado **Alejandro Delgado** que junto con otros son parte de la comisión que negó a **Octavio Paz** la posibilidad de inscribir su nombre en letras de oro, por

su "falta de heroicidad"; y los dos son queretanos... qué clase de diputados eligieron los queretanos, ni siquiera saben quién es o qué méritos tiene **Octavio Paz**. Al cuestionar a la diputada las razones, no supo ni que decir, sólo cantinfleó. Da pena decir que son queretanos. (MR)

Cabeza. No hay respeto a los lineamientos internos por parte de la formula de nueva izquierda, la cual hace negociaciones políticas contrarias a los principios de equidad que tiene el partido del sol azteca, aseguró **Luís Guerrero Dávila**, candidato al comité estatal de dicho partido. (EL)

A un año de la detención de un ciudadano alemán, acusado por el delito de fraude, por miembros de alguna comunidad, están pidiendo que se establezca esta situación junto con la secretaria de relaciones exteriores por supuestas omisiones en el caso y violaciones a sus derechos, aseguró **Cristof Fawer**, cónsul honorario en Alemania. (EL)

Las interpretaciones a las observaciones del trabajo legislativo, por parte el poder ejecutivo, se pueden confundir como un conflicto entre poderes; sin embargo existe una estrecha relación de trabajo, sin ninguna observación hasta ahora, aseguró **Felipe Urbiola Ledesma**, subsecretario de gobierno. (EL)

LEGISLATURA

Los problemas de la fracción parlamentaria del PRD son un asunto interno, sin embargo no hay ningún problema porque la diputada **Carmen Consolación González Loyola**, asuma la coordinación el 1 de marzo, como está acordado entre los perredistas, dijo el diputado **Eric Salas**, coordinador parlamentario de acción nacional. (EL)

SECCIONES

José Luis Ruiz Gutiérrez comenta que el PRD está demasiado confrontado. Algunos analistas consideran la posibilidad de desgajamiento tras la elección de dirigentes; hay mucha desconfianza al interior y lo más seguro es que se vayan a tribunales. No tienen mecanismos para administrar la crisis que viene, tanto a nivel nacional como estatal. Por otro lado, señala que con diputados ignorantes como los de Querétaro, qué es lo que se puede esperar; no podemos pedirles decisiones racionales; son una muestra del tipo de fauna que hay en la cámara de diputados. (MR)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

La infraestructura en términos aeroportuarios en Querétaro, también se ha desarrollado considerablemente y se esperan de 18 a 20 mil pasajeros que pueda ya recibir el aeropuerto capitalino; sin embargo aún no hay cambios en los destinos para esta semana santa, dijo **Renato López Otamendi**. (EL)

Por el momento no se vislumbran amparos masivos entre industriales de la transformación en contra del IETU, comentó el Presidente de CANACINTRA, **Pedro Ruiz Velasco**, quien comentó que a este sector, el impuesto no le impacta en gran medida. (MR)

El sector de la tecnología de información es el primer lugar nacional en exportaciones, superando al rubro automotriz, según manifestó el Director nacional de operaciones de la Cámara Nacional de la Industria Electrónica, telecomunicaciones y tecnología, **Alfredo Pacheco**, en el marco del primer simposio *Go to market*, que tiene como propósito habilitar a las empresas mexicanas para que accedan al mercado norteamericano. (MR)

Cabeza. México se encuentra en primer lugar en exportación de software a los Estados Unidos, informó **Mónica Senderos Narváez**, directora de México ITE, cámara nacional de electrónica, telecomunicaciones y tecnologías de la información. (EL)

Cabeza. Podría generar un aumento en el costo de las obras si se llega incrementar la tarifa del transporte de los camiones de transporte de materiales, reconoció el Presidente del Colegio de arquitectos, **Ricardo Paniagua Palacios**. Confío en que dichos incrementos no provocarán la caída del mercado, debido al buen desarrollo del estado. (MR)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. La Secretaría de educación firmó un convenio con la Secretaría de Seguridad Ciudadana y la USEBEQ, para desarrollar el programa *Uno, dos, tres por mí y mí seguridad*, con el que se pretende sentar las bases de la cultura de protección civil entre los niños de educación preescolar. (MR)

Cabeza. En la secretaría de educación se llevó a cabo, la firma de convenio para el desarrollo del programa "un dos tres por mi y por mi seguridad" entre la secretaría de seguridad ciudadana de Querétaro y la Unidad de servicios para la educación básica en el estado de Querétaro. (EL)

Cabeza. El director de la Escuela Normal del Estado, **Guillermo Fuentes Cruz**, aseguró que la educación es cubierta al 100% en el estado de Querétaro, con la ayuda de los maestros que trabajan en la CONAFE y los 350 alumnos que egresan de dicha escuela. (EL)

SOCIEDAD

Entrevista. **Apolinar Villegas Arcos**, regidor presidente de la comisión de la familia, confirma que muchas dependencias del municipio participan en las actividades de la semana de la familia, desde el pasado lunes que se hizo la inauguración en el parque New Holland. El martes en la delegación Carrillo Puerto acudieron cerca de 200 personas. Hoy estarán en Santa Rosa Jáuregui a partir de las 5 de la tarde; tendrán el muro de escalada para niños y otras actividades. Mañana estarán en la delegación Cayetano Rubio; el sábado en Josefa Vergara y en la Félix Osores, en la colonia Los Sauces. El domingo en el jardín Guerrero a las 10 de la mañana empiezan las actividades. Se han sumado los grupos de la sociedad civil que han hecho concursos de dibujo, organizan caravanas y otras actividades. El objetivo es recordar los valores de la familia, que sigue siendo lo más importante para los mexicanos, de acuerdo a las encuestas. No es tanto que la familia esté en crisis; pero estamos a tiempo de que no se llegue a ello. Se puede apoyar a la familia, invirtiendo calidad. Si no hay comunicación en la familia se presentan situaciones como embarazos en niñas. En breve comenzarán a dar pláticas para la familia en el centro cívico, el domingo los regidores harán un pronunciamiento y se plantean pláticas sobre los derechos y obligaciones de los jóvenes en el matrimonio, desde el punto de vista civil, no religioso ni ideológico. (MR)

Sondeo. Los ciudadanos consideran que la ley antitabaco tienen opiniones diversas: hay quienes opinan que es drástica y no debería imponerse en todos los lugares; unos más están de acuerdo y no falta quien la considera discriminatoria. (MR)

Quejas. En la colonia Menchaca la población canina es impresionante; lo peor es que a veces son perros peligrosos. En El Marqués, en Jesús María y Barrientos, hay tiraderos clandestinos y eso genera que haya también mucho perro. (MR)

MUNICIPIOS

El secretario del ayuntamiento, **Apolinar Casillas Gutiérrez**, informó que de los 43 reglamentos vigentes del código municipal, se tiene un proyecto para la revisión y la actualización de ellos y la elaboración de 5 de nuevos para este año. (EL)

Cabeza. **Alejandro González Valle** descartó que prontamente pueda regresar a la actividad política y aseguró que esta es la tercera vez que había presentado su renuncia al Alcalde **Manuel González Valle**. Reiteró que se dedicará exclusivamente al negocio que tiene su familia de transportes. (MR)

El día de ayer los reporteros buscaron algunas reacciones en torno a las renuncias en el municipio de Querétaro. Sobre esta situación **Carlos Treviño Núñez**, secretario de desarrollo social, dijo que es el resultado de una situación normal en cualquier administración. (EL)

El secretario de desarrollo social del municipio de Querétaro, **Carlos Treviño Núñez**, anunció que para este 2008 se destinaran 5 mdp para la creación de espacios educativos y 13 millones para la rehabilitación de instalaciones en 112 planteles. (EL)

Serán destinados 30 mdp para obras en asentamientos irregulares en este 2008, como pies de casa y mejoramiento de vivienda, así lo dio a conocer, **Carlos Treviño Núñez**, secretario social del municipio de Querétaro. (EL)

Cabeza. El ex secretario de finanzas de Corregidora, **Rubén Cíntora**, será desde el 1 de marzo, el nuevo director administrativo del DIF municipal de Querétaro, en sustitución de **Francisco Alcocer Aranda**. (MR)

Cabeza. Ratifican las autoridades del municipio de Querétaro, el acuerdo de hermanamiento con nueve ciudades, a fin de continuar los apoyos y la colaboración. El Alcalde **Manuel González Valle** indicó que es probable la visita a esas ciudades, para traer inversiones a esta ciudad. (MR)

Cabeza. 120 mdp destinará la administración municipal para combatir la pobreza. La Secretaría de desarrollo social destacó que tan solo 30 mdp se invertirán en mejorar 30 asentamientos irregulares, con la construcción de pies de casa y mejoramientos de vivienda. (MR)

Cabeza. El municipio capitalino entregó un aula didáctica en la escuela secundaria general número 6 en Hércules, en la que se invirtió medio mdp, dentro de los programas de infraestructura educativa que se aplicaron en la institución. (MR)

Cabeza. Durante el 2007 se invirtieron 3 mdp en el desasolve del río Hércules, informó la delegada municipal de Villa Cayetano Rubio, **Silvia Solís Pérez**. Dijo que la principal contaminación proviene del municipio de El Marqués. (MR)

Roberta González Rocha, Secretaria de finanzas en Corregidora, dijo que a dos días de que termine el pago del predial con descuento, se han recaudado 36 millones 185 mil pesos. Dijo que 28 mil ciudadanos han acudido a realizar su pago. (MR)

La Secretaría de Desarrollo Sustentable de Corregidora planteó la intención de simplificar el tiempo de obtención de una licencia para comercios y pasar de 15 días a solamente cuatro. (MR)

El presupuesto para la ejecución de obra pública en El Marqués, es cercano a los 70 mdp, cantidad con la que realizarán cerca de 150 obras para las cuales el primer rubro en el que se aplicarán es urbanización, indicó **Enrique Vega Carriles**, presidente municipal de El Marqués. (EL)

El Presidente municipal de El Marqués, **Enrique Vega Carriles**, aseguró que se toman acciones para mejorar la educación, pues la falta de ella generó que el municipio se encuentre arriba de la media nacional en embarazos no deseados en menores de edad. (MR)

147 puntos irregulares de venta de alcohol se han registrado en el municipio de El Marqués, por lo que se adquirirán 10 nuevos vehículos destinados para el uso de inspección, informó **Enrique Vega Carriles**, presidente municipal de aquella demarcación. (EL)

Cabeza. En El Marqués existen 147 lugares que venden alcohol en forma clandestina, por lo que se buscará el apoyo del sector comercio para combatir este problema. De acuerdo a la autoridad, el alcoholismo es uno de los principales conflictos que registra el municipio. (MR)

Cabeza. **Enrique Vega Carriles**, presidente municipal de El Marqués, indicó que dicho municipio se encuentra sobre la media estatal en cuanto embarazo en adolescentes, por lo que están trabajando con la secretaría de salud en cuanto a atención información entre los jóvenes. (EL)

El Instituto de la juventud en El Marqués abrirá una página que será operada por psicólogos y trabajadores sociales que oriente a los jóvenes. (MR)

En el Marqués, se iniciará la construcción del anillo vial de la zona oriente en el que se invertirán 34 mdp en la primera etapa, informó el Edil **Enrique Vega Carriles**. Dijo que se iniciará en Saldarriaga para desahogar el tránsito que va a Tequisquiapan. (MR)

El Presidente municipal de Tequisquiapan, **Noé Zárraga** asegura que es sólo un rumor que quiera aumentarse el salario y que se quedará con los 90 mil pesos que percibe actualmente. (MR)

El Alcalde de Peñamiller **José Manuel García** considera que falta seguridad en la región serrana, por lo que buscan reunirse con el Procurador **Juan Martín Granados Torres** para que se instale un módulo de seguridad que les ofrezca protección. (MR)

LABORAL

27 industrias de carácter federal cuentan con la certificación de Empresa segura; 14 de ellas cubre el 90% del programa de autogestión en seguridad y salud en el trabajo, declaró el delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, **Alejandro Lozano Vázquez**. (MR)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Benéficos son algunos puntos de la reforma judicial, como la realización de los juicios orales. Sin embargo preocupa que a pesar de haber rechazado el allanamiento sin orden judicial, se confiera más poder al Ministerio público en la intervención de los juicios, de acuerdo a opiniones de abogados litigantes. (MR)

Cabeza. La aprobación de la reforma judicial dará mayores elementos a los cuerpos de seguridad, para combatir el narcotráfico, reconocen las autoridades de la Secretaría de gobierno en el Estado. (MR)

Respecto a la supresión del párrafo que permitía a los policías ingresar a los domicilios sin orden judicial, el todavía presidente de la CANACO, **Mauricio Kuri González**, dijo que fue una acción de sensibilidad con la ciudadanía. (EL)

Cabeza. Con la aprobación de la reforma judicial, se le darán herramientas a las autoridades, sin violentar los derechos individuales, manifestó el Presidente de la Cámara Nacional de Comercio, **Mauricio Kuri**. (MR)

Las disposiciones desecharadas a la ley judicial son acertadas debido a que todavía los cuerpos policiacos no están debidamente preparados, les hace falta que se ganen la confianza de la ciudadanía. Señalaron que en torno a lo que se anunció el día de ayer por parte de los legisladores de dar marcha atrás a esta propuesta de poder allanar los domicilios sin orden de algún juez. El presidente de la comisión legislativa de procuración y administración de justicia, **José Luís Sáenz Guerrero**, dijo que esto es un acierto en términos legales y en términos políticos. (EL)

Cabeza. Es una buena medida haber suprimido la facultad de realizar cateos sin una orden judicial, pues responde a las demandas de la sociedad, manifestó el Presidente de la comisión de procuración de justicia en el congreso local, **José Luis Sainz** quien confió que la aprobación de dicha ley en la entidad, se realice con el consenso de todas las fuerzas políticas. (MR)

La Secretaría de gobierno alerta a la población a no dejarse deslumbrar por instituciones financieras que manejan un interés superior a los que se manejan en el mercado. **Alfredo Botello** refirió que hasta una magistrada está involucrada en el fraude. (MR)

De diciembre del 2007 a la fecha, en Querétaro se ha detenido a 35 personas relacionadas con el narcomenudeo, afirmó el Secretario de gobierno, **Alfredo Botello**, luego de sostener una reunión con directivos de todas las corporaciones policíacas. Anunció que en las carreteras del interior del Estado, la policía federal preventiva realizará patrullajes y reiteró que en la entidad no se ha asentado el crimen organizado. (MR)

Procuraduría General de Justicia esclareció el crimen de **Miguel Ángel Moreno**, quien fue encontrado degollado este martes. El responsable de la muerte es **Ramón Everardo Acosta**, quien se desempeñaba como policía municipal. Se califica el hecho como un crimen pasional. (MR)

El día de ayer se dio la noticia de que un joven de 22 años había fallecido a consecuencia de que lo habían degollado con un arma punzo cortante. Ayer se presentó a **Alejandro Echeverría Cornejo**, quien habló a nombre de la PGJ, director de la policía investigadora ministerial y dijo que lo que sucedió en este homicidio, es que fue un crimen pasional, entre dos personas del mismo sexo. Esté joven **Ramón Everardo Acosta Velasco**, es elemento activo de la secretaría de seguridad pública municipal, por lo que se procedió a su localización y presentación por orden del ministerio público. (EL)

Cabeza. Hay una constante capacitación y evaluación de los policías, a fin de que actúen con respeto de las garantías de los ciudadanos, dijo el director del Instituto de Capacitación técnica y profesional de la Procuraduría General de Justicia, **Marco Antonio Alcaraz Ugalde**, al hablar sobre la aprobación de la reforma judicial. Aseguró que se puede confiar en los cuerpos de seguridad del estado de Querétaro. (MR)